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香港國安法自2020年頒布實施後，香
港社會迅速恢復穩定和安全。2019年的黑
暴市民歷歷在目，當年暴徒在街頭縱火和
投擲汽油彈，傷害無辜市民，更有反中亂
港分子勾結外國勢力，公然乞求美國政府
制裁香港和特區官員等，在無數市民的腦
海中留下不能磨滅的印記。幸得中央政府
出手，制定實施香港國安法，香港實現由
亂到治，邁向由治及興。一眾勾結外國勢
力的反中亂港頭目相繼落網，並依法接受
法律審判和制裁。

筆者感受最深的是，香港國安法實施
以來這五年，我們得到寶貴的 「土壤」 ，
也就是青少年國民教育及愛國主義教育扎
根發展的 「土壤」 ；我們亦明顯看到這數
年來，在中央一系列 「組合拳」 之下，青

少年的國民身份認同有了明顯的進步。

競爭力重返全球三甲
過去多年以來，反中亂港分子一直把

國民教育 「妖魔化」 ，甚至鼓動非法行為
阻撓學校及社會開展國民教育。但要讓 「一
國兩制」 實踐行穩致遠，要維護國家及港
人的根本和長遠利益，維護香港的長治久
安，國民教育及愛國主義教育可謂至關重
要。

沒有穩定，哪來發展？君不見，現時
不少國家因不斷出現內亂，經濟民生難以
發展。反觀香港，即便在地緣政治之下，
美西方反華勢力一直試圖利用香港打壓遏
制國家發展，而在客觀的經濟環境之下，
香港也確實面對一定程度的挑戰；但只要
我們細心觀察一些數據，香港憑藉 「一國
兩制」 之下 「背靠祖國、聯通世界」 的獨
特優勢，不斷獲得長足發展，如今更成為
了國際資金的 「安全港」 。

瑞士洛桑國際管理發展學院昨日公布
《2025年世界競爭力年報》，香港排名重
返全球三甲，其中 「稅務政策」 和 「商業
法規」 排名全球第一； 「政府效率」 和 「營
商效率」 則上升至全球第二，而且整體得
分增幅為頭十名經濟體內最高。今年首5個
月IPO集資金額達777億港元，接近去年全
年新股集資總額九成。2024年新成立的本
地公司總數為14.51萬間，並有1079間非香
港公司在香港新設立營業地點。香港設有
超過2700家單一家族辦公室，更有約150
間家族辦公室表示正準備或已決定在港設
立或擴展業務。與此同時，自2023年起，
香港所有對外往來恢復正常後，去年就有
超過4000萬旅客到訪香港。

筆者今年3月亦有一條立法會質詢，問
到香港通往海外的直航航班的增長數字。
香港前往歐洲，澳洲及美洲的直航航班數
量，2024年對比2023年均錄得大幅上升，
分別上升近三成、四成及五成，說明海外

人士對往來香港的需求有所增長，衍生我
們要增加直航航班的安排。筆者作為民建
聯副主席，一直負責聯通世界的工作，接
觸過不少外國商會人士，表達了對增加更
多通往海外直航航班的渴望。

國際看好香港未來發展
早前民建聯舉辦國際高端人才論壇，

由筆者和外國商會代表等討論香港前景時，
有嘉賓明確表示，根據權威機構估計，預
期在2030年，將有2.3萬億元的資產放在香
港進行資產管理。原因是因為大家都看好
香港有國家的支持，亦有優良法律制度及
「內聯外通」 的優勢。

最近，國際調解院正式落戶香港，而
國際調解院總部最快於年底投入運作，這
亦顯示國際社會對於香港的法治抱有高度
的信心。中央政府推動以調解方式處理國
際紛爭，並以國際調解院作為重要的合
作平台，得到世界各國的認同及信任，

在這個過程中，香港可以發揮出重要的
作用。

當然，凡此種種，都建基於香港長期
穩定的發展環境，這正正是受益於國安法
實施五年來的成效，全世界都對香港抱有
信心。

我們必須珍惜國安法實施五年得來不
易的局面。現時特區政府和立法會的關係
重回正軌，攜手合作推進良政善治。在今
天 「愛國者治港」 原則得到全面貫徹下，
立法會議員們積極就政府施政提出各類意
見及建設性建議，得到特區政府各部門重
視和積極反饋，行政立法高效互動，令人
鼓舞。

在香港國安法保障之下，香港築牢了
安全屏障，摒棄了外部政治干擾，強化了
行政立法合作，鞏固並開創了新的優勢，
凝聚了社會強大共識，我們深信，香港絕
對具備條件，再創新的高峰。

民建聯副主席、立法會議員

警方國安處早前
根據法律賦權，採取
行動封禁一款嚴重違
反國安法的台灣 「遊

戲」 《逆統戰：烽火》。該 「遊戲」
公然鼓吹分裂國家，宣傳 「港獨」 、
「台獨」 ，而且針對青少年群體，利
用動漫角色等軟性形式進行荼毒，是
「非常惡毒的軟對抗」 。香港社會堅
定支持警方行動，絕不容這類 「洗腦
式」 「宣獨遊戲」 荼毒青少年。事實
再次說明，維護國家安全永遠在路上，
必須時時提高警惕。

首先需要強調的是，該款 「遊戲」
並不是普通的手遊。不論是在背景設
定、角色設計以至實際玩法，都是明
目張膽地鼓吹 「港獨」 、 「台獨」 、
「藏獨」 、 「疆獨」 。例如，整個 「遊
戲」 在系統設計上，將不同地方玩家
操控的角色設定成各類的 「分裂組
織」 ，鼓吹各地 「復國」 云云，明顯
是在進行分裂國家的政治宣傳。如果
真如某些人所狡辯，這只是一款普通
的策略或圖版式戰爭遊戲，為何開發
者要特意用上現實中的地名？又為何
要在角色身上加入 「港獨」 標語？甚
至在遊戲介紹中，還有 「遊戲背景，
皆非虛構」 等字眼？

以上種種足以說明，這款 「遊戲」
從設計、角色到玩法，都帶有明確的
煽動意圖，意欲引導玩家把 「遊戲」
設定代入到現實世界，仇視中央政府，
並將 「港獨」 、 「台獨」 勢力渲染成
「正義」 角色。

借「遊戲」之名毒害青少年
這種軟性宣傳手法的危害性，較

任何一種政治文宣都更加危險。尤其
是對青少年而言，對於歷史、政治等
觀念仍未形成正確的了解時，便更容
易被這些打着 「遊戲」 旗號的政治宣
傳 「洗腦」 。相信大部分港人都仍然
記得，當年戴耀廷正是藉 「法律學者」
的身份，把 「公民抗命」 、 「違法達

義」 等歪理植入部分年輕學生的思維
裏。《逆統戰：烽火》其實也是利用
類似的方法宣傳，只是與學者的權威
相反，改用更為軟性的手段，利用動
漫角色、多人對戰、手機遊戲等要素，
把分裂國家的思維傳播到年輕人腦中。

這是把政治宣傳隱藏在娛樂工具
的背後，用潛移默化的方式逐漸模糊
現實與架空世界的區別，從而達到 「洗
腦」 的目的。某程度而言，這種政治
宣傳極具迷惑性，試想如果警方不主
動出手，那就是在傳達 「以遊戲形式
宣揚 『港獨』 『台獨』 ，是可以被接
受」 的信息，等於間接鼓勵海內外的
反中亂港分子照辦煮碗，利用這種方
式公然進行活動。而且現代人基本上
「機不離手」 ，手遊這種軟性文化的

傳播力更能在年輕群體中產生爆發式
增長，也就讓過去數年國安教育辛苦
取得的成果付之一炬。尤其在現時亂
港分子仍然蠢蠢欲動、外部勢力虎視
眈眈的情況下，他日勢必會對社會穩
定造成極大衝擊。

根據香港國安法第43條，香港特
區警務處維護國家安全部門辦理危害
國家安全犯罪案件時，可以採取香港
特區現行法律准予警方等執法部門在
調查嚴重犯罪案件時採取的各種措施，
包括要求信息發布人或者有關服務商
移除信息。如今 「宣獨遊戲」 堂而皇
之地構建一個顛覆中央政府的場景，
並把 「分裂國家」 設定成遊戲的一個
「勝利條件」 ；而且在 「唐英傑案」

中，香港法庭已經裁定 「光時」 口號
具有煽動性質，惟遊戲內角色衣飾仍
可見相關文字。這些都是遊戲具備重
大危害國安嫌疑的證據。

再者，如果翻查這款 「宣獨遊戲」
開發團隊的 「往績」 ，可以明顯看到
對方是有備而來，《逆統戰：烽火》
絕不是個別案例，也不是遊戲性上的
巧合。遊戲的開發團隊 「台灣境外戰
略溝通工作小組」 （ESC），光從名
字已能看出 「來者不善」 。《逆統戰》

最初是其推出的一款桌遊，基本設定
與手機版大同小異，而且ESC當年在
宣傳時就已經公然表示自身是 「一群
幫助台灣聯絡各種境外反共勢力的民
間志願者」 ，並揚言 「相信這款遊戲
可以改變人們的世界觀，進而轉化成
現實中的政治力量」 ，更表示收益會
捐贈予海內外的 「分裂」 組織。

一個如此劣跡斑斑、開宗名義說
要 「顛覆國家」 的組織，設計出一個
以 「顛覆」 為目標的遊戲，難道還有
任何可供辯駁的餘地？在警方國安處
採取行動後，ESC未幾發表聲明，稱
「謝丞相賜箭」，還對自己的所作所為沾
沾自喜。但這種看似嘲諷的言論，實
質卻非常愚蠢。第一，如果ESC覺得
國安處的行動是幫自己宣傳的話，那
就間接說明這款遊戲其實相當不得民
心，事實上，網上確實有不少人投訴
遊戲玩法無聊，而且此前其搜尋次數
長期只有個位數。如果連被封殺這種
「負面宣傳」 都要出來道謝，那很明
顯這款遊戲本身的質素相當堪憂，也
說明開發團隊根本不志在研發一款有
趣的遊戲，畢竟政治宣傳才是其目的。

全面追查幕後人員依法懲處
第二，根據過往報道的資料，ESC

成員大部分為台灣人，但也有部分成
員來自香港。香港國安法和《維護國
家安全條例》絕不是無牙老虎，這些
潛伏在香港的ESC成員，或之前課金
支持ESC的人，全部有跡可尋。ESC
可能以為自己公然挑釁 「很有型」 ，
但國安處封殺《逆統戰：烽火》，就
意味警方已瞄準了這個組織，更有方
法追查成員下落以至使其接受法律制
裁。ESC成員和支持者今後面對的，
將是惶惶不可終日的日子。

今次事件也說明，香港的國安教
育任重道遠，在今天尤其需要重視文
化安全和網絡安全，防止別有用心之
徒渾水摸魚 「宣獨」 ，荼毒廣大青少
年。

國安港安家安 香港必將創高峰

尷尬的G7峰會 分裂的西方陣營

五年前，香港國安法作
為 「定海神針」 嵌入法治基
座，滌蕩了曾瀰漫社會的
「黑暴」 陰霾與分離喧囂，
直指分裂國家、顛覆國家政權、恐怖活動，
以及勾結外國或者境外勢力危害國家安全四
項重罪，以不可逾越的紅線劃定了行為禁區。

回首這五年非凡歷程，香港由亂到治、
由治及興的壯闊畫卷，正是對 「珍惜」 二字
最深刻的時代詮釋。尤為可貴的是，法治秩
序的重建釋放了強大的發展動能──社會安
定成為經濟騰飛的基石，政府與民眾得以心
無旁騖謀發展，共同譜寫了繁榮新篇。

國安法夯實發展根基
國安法頒布實施前，反中亂港勢力曾利

用法律漏洞肆意破壞，社會動盪嚴重侵蝕香
港經濟命脈。國安法如利劍出鞘，終結了暴
力橫行、交通癱瘓、商舖閉戶的亂象，精準
填補了國家安全法律空白。

五年來，法治權威的重塑讓投資者信
心回歸：今年首季GDP按年增長3.1%，
行政長官李家超表示今年全年GDP增幅有望
超過去年。瑞士洛桑管理發展學院最新發布
的《2025年世界競爭力年報》中，香港排
名躍升至全球第三位，是自2019年後香港
首次重返全球三甲，其中在 「稅務政策」 和
「商業法規」 排名更居全球第一。

香港國際金融中心地位在動盪中愈顯穩
固，《全球金融中心指數》最新排名顯示香
港位列亞洲第一、全球第三。港股總市值從
2019年低谷反彈，今年5月重上40萬億港元
大關。這一切深刻印證：沒有安全的堤壩，
就沒有繁榮的奔流。國安法夯實了發展的根
基。

香港國安法帶來的秩序如同陽光驅散陰
霾。街頭暴力絕跡後，經濟活力重現。社會
安寧直接轉化為發展動力：截至2024年，
在港設立的母公司位於海外或內地的公司超
過9960家，創歷史新高。特區政府抓住穩
定機遇全力拚經濟：北部都會區建設加速推

進；截至今年4月底，各項輸
入人才計劃收到逾47萬份申
請，超31萬份獲批，近21萬
人才抵港，顯著優化人才結

構，為創新發展注入活力；2024年香港初
創企業超過4690家，較2023年增長10%，
比2020年大增約四成，同樣創下新高。當
暴力喧囂沉寂，拚搏奮鬥的引擎才真正轟鳴。

國安法的深遠成效，凝聚了香港社會 「謀
發展、拚經濟」 的主流共識。當撕裂的社會
彌合，發展的合力便勢不可擋。市民從動盪
的承受者轉變為穩定的受益者。特區政府施
政環境根本改善，得以全力聚焦深層次矛盾：
公屋輪候時間去年底縮短至5.3年，為6年來
最低。去年10月施政報告更承諾將輪候時間
進一步縮短至四年半；跨境醫療合作讓港人
便捷享有大灣區優質資源……

獨特優勢得以全面發揮
國安法的成功實踐，使香港在 「一國兩

制」 下煥發新生機。五年來中央推出一系列
惠港政策：深化粵港澳大灣區 「跨境理財
通」 、前海深港合作；便利港人在內地學習、
就業、創業和生活；加強大灣區全方位合作；
「港車北上」 ，促進香港與內地交通、教育、
醫療等領域協作，提升港人生活品質；鼓勵
內地居民赴港旅遊……這些政策體現了中央
對香港的堅定支持，為香港帶來廣闊新機遇。
穩定之基，造就騰飛之翼。國家安全得到保
障， 「背靠祖國、聯通世界」 的獨特優勢才
得以全面發揮。

香江潮湧，見證非凡五年。國安法驅散
陰霾，帶來的不僅是街頭安寧，更是發展信
心的強勢回歸。這份穩定繁榮，凝聚着中央
堅定支持、特區擔當作為和市民共同守護。
安全之盾，鑄就發展之翼──前路縱有挑戰，
只要我們珍惜這來之不易的局面，在法治護
航下全力拚經濟、惠民生、抓機遇，東方之
珠必將在民族復興征程中綻放更璀璨的光芒。

全國政協委員、香港島各界聯合會常務
副理事長

今年在加拿大舉行的
七國集團（G7）峰會，被
外界稱為 「最尷尬」 的峰
會。在會場外，舉行會議

的卡爾加里市，有加拿大民眾抗議美國總
統特朗普威脅吞併加拿大；在會場內，與
會各方更是爭吵不斷，未能就貿易談判取
得突破。疊加以伊衝突升級，特朗普不但
提前結束行程，更拒絕簽署G7擬就呼籲以
伊衝突降級的聯合聲明。這意味着，G7峰
會陷入深度困境，令它淪為 「中看不中用」
的西方俱樂部。

虛有其表的西方俱樂部
今次是特朗普重返白宮後首次亮相G7

舞台，當俄烏衝突與中東戰火交織成新的
地緣政治風暴眼，當中國強調 「挑動衝突
對抗和陣營對立，這種做法逆時代潮流，
不得人心，注定不會得逞。」 向G7峰會發
出警告，這場峰會已經變成全球笑話。

G7誕生於冷戰時期的西方經濟協調需
求，其核心邏輯是通過 「封閉式俱樂部」
維護發達國家主導的全球秩序。然而，2025
年的峰會卻徹底撕開了這一邏輯的虛偽面
紗。特朗普成為壓垮G7 「共識幻覺」 的最
後一根稻草。特朗普的單邊主義和 「美國
優先」 ，已經摧毀了G7的多邊主義框架，
這樣的G7峰會自然失去了靈魂，徒留一副
形式主義的軀殼。因此，這個西方俱樂部
可以說是虛有其表。

儘管如此，特朗普總統還是不忘給本
屆峰會 「補刀」 。一方面，特朗普繼續強
調發出吞併加拿大為 「第51州」 的言論，
對東道主加拿大進行羞辱；另一方面在峰
會前夕將鋼鋁關稅上調至50%。特朗普不
加掩飾的單邊主義行為，讓G7其他成員陷
入尷尬境地。它們既要避免與美國直接衝
突，又無法容忍其對全球貿易體系的破壞。

G7領導人在全體會議中，未能就貿易
談判取得突破，不論是加美、日美還是歐

美，均因為雙方理念不同等因素，而未能
在貿易談判取得進展。

G7成員的矛盾已從經濟領域蔓延至安
全議題。在俄烏衝突上，歐洲國家急切呼
籲通過外交手段結束戰爭，而美國則將衝
突視為削弱俄羅斯的長期戰略工具；在中
東局勢上，以色列對伊朗的空襲引發日本
罕見強硬表態，而特朗普卻高調稱讚以色
列 「做得好」 ，同時鼓吹以伊應 「達成協
議」 。這使得G7在應對全球性危機時顯得
力不從心，甚至成為加劇衝突的推手。德
國總理默茨無奈慨嘆： 「我們無法就如何
阻止中東戰爭升級達成一致，這本身就是
對G7存在意義的質疑。」

加拿大作為今年的輪值主席國，原本
有意促成G7成員國就呼籲以伊衝突降級發
表聯合聲明。然而，特朗普鑒於中東緊張
局勢，只出席了一天峰會便提前結束行程
返回白宮。美國媒體更引述白宮消息稱，
特朗普決定不簽署聯合聲明，導致他與其

他與會領導人之間出現分歧。
雖然G7就貿易和俄烏、中東衝突意見

分歧，但在對華議題上依然不老實。對此，
中國對G7峰會不再 「慣着」 G7的任性、偏
見與傲嬌。近年來，G7在涉華議題上的雙
標行徑已引發國際社會廣泛批評──從炒
作南海、台海 「航行自由」 到渲染中國 「產
能過剩」 ，從刪除聯合國安理會停火決議
到縱容以色列軍事行動，G7始終試圖將自
身包裝成 「規則制定者」 ，卻對自身行為
缺乏反思。

需從「排他性」變成「包容性」
正如外交部發言人指出，G7一貫秉持

冷戰思維和意識形態偏見，搞封閉排他的
「小圈子」 ，挑動衝突對抗和陣營對立。
這種做法逆時代潮流，不得人心，注定不
會得逞。奉勸G7成員認清世界大勢，停止
干涉他國內政，停止損害別國發展，停止
動輒操弄涉華議題，多做有利於國際社會

團結合作的事情。
G7峰會要擺脫尷尬，從 「中看不中用」

變回具有國際影響力，就需要從 「排他性
俱樂部」 轉變成 「包容性平台」 。

加拿大作為今次峰會的東道主，嘗試
通過邀請印度、南非、巴西等非G7國家參
會，釋放 「包容性轉型」 的信號。法國提
出建立 「G7＋對話機制」 ，試圖將新興經
濟體納入氣候談判框架，這些舉措或許能
為G7注入新的活力。然而，真正的轉型需
要更深刻的自我反省和革新，即從 「象徵
性表態」 轉向 「實質性行動」 ，從 「零和
博弈」 轉向 「共同安全」 。前提是，G7必
須承認自身不再是 「全球規則的唯一制定
者」 ，而是需要與其他國家共同探索治理
方案。

若G7繼續沉迷於封閉式思維，執著於
對抗慣性，必將在歷史潮流中走向 「死
亡」 。

國際關係學者

堅決封禁「洗腦式」的「宣獨遊戲」
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堅定維護國家安全
珍惜來之不易的穩定與發展


